
ACTA  ASAMBLEA POPULAR SIERRA NORTE. NAVALAFUENTE Sábado 30 julio 2011

Hora de inicio: 19.20 h.

Se acuerda que la duración de la asamblea sea de 2 horas finalizando a las 21.20. Sin embargo, con 
posterioridad, ante la gran cantidad de temas a tratar, se acuerda prorrogar la asamblea 10 minutos 
más.

Se aprueba el orden del día propuesto:

1) Lectura y aprobación del acta anterior
2) Bloque informativo: 
− portavocías asambleas locales
− grupos de trabajo
− grupo de trabajo intersierras
− Asamblea Popular de Sol (APS)
3) Propuestas consensuadas de las asambleas locales y de los grupos de trabajo
4) Evaluación de las asambleas itinerantes 
5) Varios:  fecha,  lugar,  equipo  dinamización  de  la  próxima  asamblea  popular  de  la  Sierra 
Norte.

1) Lectura y aprobación acta anterior. 

Se acuerda no dar lectura al acta anterior para no comerse el tiempo de la asamblea. Como el acta 
ha estado colgada en el blog de la Sierra Norte se pregunta si alguien tiene algún comentario. Se 
pregunta si se ha completado las partes que estaban incompletas del acta  y tras informar de que sí, 
se aprueba el acta.

2) Bloque informativo

Portavocías asambleas locales:

Pedrezuela: Llevan un mes y medio organizándose. Tiene tres grupos de trabajo, uno de local (trata 
temas de participación), otro supralocal (trata sobre información de la Sierra y de la asamblea de 
Sol). Un tercer grupo es de difusión y comunicación que trabaja sobre la propuesta de auditorías a 
los ayuntamientos y el blog. Para una mejor coordinación de los grupos de comunicación de las 
asambleas locales, se ha convocado una reunión el día 2 de agosto, a las 19.00 en Pedrezuela.

Además la asamblea organizará una merienda a finales de agosto y se pondrá puntos informativos 
itinerantes.

Torrelaguna: la asamblea está consolidada. Las comisiones existentes son rural y medio ambiente 
que  está  trabajando sobre  la  posibilidad  de  organizar  un  banco  de  tierras  o  sumarse  a  alguna 
propuesta  ya  en  marcha  en  otros  municipios  próximos.  Se  está  buscando  gente  interesada  en 
participar en esta iniciativa y además se dará un curso sobre el tema. También se está trabajando 
para determinar puntos , en uno de los arroyos del municipio, para tomar muestras de agua y pedir, 
al ayuntamiento, su análisis por existir problemas de contaminación. 



Otra comisión es la de audiovisuales que está trabajando sobre un vídeo que grabó el pleno en el 
que se nombraron los cargos municipales. Se va a poner en marcha un ciclo de 4 un vídeo-forum, a 
partir de septiembre, que se espera poder organizar en la Casa de la Cultura. El primero previsto 
será para informar sobre el movimiento 15M. 

La comisión de infraestruturas ha estado poniendo un puesto informativo en la plaza, los lunes, 
aprovechando el  mercadillo.  También  se  encarga  de  poner  pancartas  cada  vez  que  se  reúne  la 
asamblea para mejorar su visualización. 

La  comisión  de  participación  está  trabajando  sobre  una  encuesta  para  conocer  el  grado  de 
participación y transparencia de los ayuntamientos. La comisión ha convocado una reunión de los 
grupos de participación política de las asambleas locales para el sábado 6 de agosto, a las 18.00 h, 
una hora antes de la asamblea de coordinación intersierras, en El Berrueco.

La  comisión  de  comunicación  se  encarga  del  blog  y  facebook,  de  colgar  las  actas  y  demás 
información en el blog. Se va a elaborar un boletín en papel para difundir entre l@s vecin@s que 
informe sobre la actividad de la asamblea popular de Torrelaguna.

Además, la asamblea está organizando talleres en la plaza. A raíz de pedir al ayuntamiento el cierre 
al tráfico de la plaza para organizar estos talleres, actualmente se ha cerrado definitivamente el 
tráfico.  La  asamblea  también  ha  participado  recogiendo  comida  y  material  sanitario  para  las 
marchas itinerantes 

El Berrueco: durante el verano la actividad se ha reducido. Los grupos trabajan a ritmo de verano. 
Se ha estado colaborando con las marchas itinerantes que han pasado por el municipio, como la de 
Cantabria y laque va a Bruselas. Existen 4 grupos de trabajo: comunicación, participación política, 
educación y economía sociolaboral. La asamblea se reúne cada dos viernes.

Navalafuente: la asamblea tiene poca actividad en verano pero se ha colaborado con las marchas 
itinerantes. La asamblea se reúne cada dos semanas, los domingos.

Valle de Lozoya: Como la asamblea está formada por gente de diferentes pueblos, se organiza de 
forma  itinerante  cada  15  días  en  un  municipio  diferente.  Hay  3  comisiones:  comunicación  e 
información, acciones y dinamización. Se monta un punto de información, una hora antes de las 
asambleas donde se recogen las propuestas para la asamblea  y otras sugerencias de los vecinos.
Anuncian la  Asamblea en el pueblo  mediante un pregonero.

La Cabrera: Como asistía poca gente, se ha suspendido la actividad de la asamblea hasta el 12 de 
septiembre. No se han creado grupos de trabajo pero se está colaborando con las madres y padres de 
Lozoyuela por el problema de las casitas de niñ@s.

Buitrago y pueblos: los grupos de trabajo que se han creado son servicios públicos y el que se ha 
llamado TASA (Territorio, autogestión y soberanía alimentaria). Se monta un punto de información 
los  sábados aprovechando el  mercadillo.  También  se  instala  una  urna para que la  gente  pueda 
presentar  sus  propuestas.  Se ha elaborado un tríptico sobre información de la  asamblea.  Se ha 
puesto en marcha un blog que se realiza junto a otros pueblos como Gargantilla y el Valle medio de 
Lozoya.

Grupos de trabajo

Antiprivatización  Canal  Isabel  II:  Es  la  asamblea  de  Buitrago  la  que  se  ha  encargado  de 



dinamizar este grupo de trabajo. Se ha acordado realizar proyecciones, en la calle, de películas y 
documentales.  También  se  elaborará  un  tríptico  informativo  y  charlas.  Las  actividades  se  ha 
pensado realizarlas entre el 25-30 de agosto. La primera proyección será en Buitrago y luego se 
hará itinerante. De momento no ha habido coordinación con Lozoyuela que también mostró interés 
por el tema. Se indica que se tiene contacto con la Plataforma Antiprivatización. 

Participación política:  Se ha participado en el  taller  sobre Democracia  Social  y  Participación, 
organizada por la Universidad Socieoambiental de la Sierra, en La Cabrera. Se enviará un resumen 
sobre lo que allí se trató. Se creará un correo electrónico específico para este grupo de trabajo y se 
facilitará en la reunión del 6 de agosto en El Berrueco.

Se propone que este grupo de trabajo informe sobre el sistema electoral de cara a las elecciones 
generales  del  20N.  Esta  propuesta  es  recogida  para  ser  tratada  en  la  reunión  del  grupo  de 
participación el 6 de agosto en El Berrueco.

Desahucios. No se informa porque se reúnen la semana siguiente.

Derogación Ley de Suelo. No se informa porque no asiste ningún/a miembro de este grupo, son de 
Bustarviejo.

Economía social, laboral (anticapitalismo): Se informa que se han reunido una vez y que han 
acordado poner en marcha dos lineas de trabajo o subgrupos, una sería sobre estudio, análisis y 
difusión de conceptos de economía para hacerlos más asequibles a la ciudadanía. En la próxima 
reunión, este subgrupo debe aportar temas y documentos sobre los que discutir y se eleborará un 
calendario de temas a tratar.

La otra línea de trabajo o subgrupo sería sobre acciones y en concreto elaborar una estrategia de 
“manchado de imagen” como contraposición al lavado de imagen del sistema económico actual. 
Esto se haría mediante performance o similar (está pendiente de acuerdo). Este subgrupo también se 
encargaría  de  apoyar  movilizaciones  como  la  que  se  vislumbra  para  el  15  de  octubre,  huelga 
general, etc. 

La próxima reunión de este grupo será el 30 de agosto, a las 19.00h en el Centro de Humanidades 
de La Cabrera.

Educación: En la reunión realizada se ha hecho un recordatorio de la situación y del trabajo ya 
realizado por diferentes colectivos. En este sentido se está en contacto con la Plataforma Sierra 
Norte y  el Movimiento de Renovación Pedagógica Sierra Norte (mrp).

Se aproxima un otoño con mucha actividad debido al despido de interinos, recorte de horas de 
tutorias, etc. que va a desembocar en numerosas movilizaciones y protestas. Por ello se apoyarán 
estas iniciativas y se difundirán para que la participación sea masiva.

Se informa que la próxima reunión de la comisión de educación será el 1 de septiembre,  a las 18.00 
h. en el Centro de Humanidades de La Cabrera.

También se propone organizar una asamblea popular de la Sirra Norte temática, sobre educación, el 
6 de septiembre, alas 19.00 h,  en La Cabrera.

Además se informa del problema de las casitas de niñ@s en Lozoyuela. En este municipio se ha 
construido  una  escuela  de  educación  infantil,  sobre  suelo  municipal,  pero  que  será  de  gestión 
privada. Por otra parte se han recortado las ayudas de la Comunidad de Madrid, hasta un 30%, a la 



casita de niñ@s que es pública.

La nueva escuela infantil será comarcal y  tiene una capacidad para 60 niñ@s pero podría ampliarse 
hasta una capacidad de 160 plazas. Eso supone que se tendrá que nutrir de los niñ@s de los pueblos 
de Lozoyuela y alrededores a costa de las casitas de niñ@s actuales. 

La nueva escuela infantil impone una serie de condiciones de horarios y comidas que incrementaría 
el precio a pagar por parte de l@s padres y madres de 40 € a 220 €.  Por ejemplo se obliga a que 
l@s niños se queden a comer y el horario sería de 9 de la mañana a 4 de la tarde. Actualmente, en 
las casitas de niñ@s, el comedor es opcional y el horario es flexible. Además los niñ@s de 0 a 3 
años tendrían que desplazarse en coche desde sus pueblos a Lozoyuela. Posiblemente el final sea el 
cierre de las casitas de niñ@s públicas en beneficio de la escuela infantil privada

Como  material  informativo  se  ha  elaborado  un  dosier  con  la  normativa  de  aplicación,  las 
actuaciones realizadas por los padres y madres, etc. Esta información puede utilizarse para ponerlo 
en los puntos informativos de las asambleas locales, dado que el problema acabará afectando a la 
Sierra Norte, no sólo a Lozoyuela.

Comunicación: La primera reunión presencial será el 2 de agosto, a las 19.30 h.en Pedrezuela.A 
pesar de no haberse reunido todavía este grupo se realiza trabajo vía web, correos,bogs etc.

Grupo trabajo reunión intersierras: 

Se propone que la asamblea intersierras sea, además de informativa, de presentación de propuestas. 
Se  propone  utilizar  la  técnica  del  flujograma  para  trabajar,  en  la  reunión  del  6  de  agosto  del 
Berrueco  sobre  dos  temas,  los  problemas  de  la  Sierra  Norte  y  los  problemas  que  se  están 
encontrando las Asambleas locales. Para ello, se plantea que se lleven propuestas.
También se propone que el acta de esta asamblea se tome directamente sobre paneles grandes y se 
apruebe en la misma asamblea.
Se propone que se lleve algo de picoteo para compartir al finalizar la Asamblea.

Asamblea Popular de Sol (APS):

Se informa que la  Comisión de Barrios, que hasta ahora realizaba las funciones de Secretaría de la 
APS, ha resuelto disolverse y hacer el traspaso de esas funciones a las asambleas de los barrios. Así, 
desde finales de julio, las Asambleas de barrios y pueblos y de forma rotatoria tendrán que asumir 
las  funciones  de  dinamización  de  la  APS,  email  y  actualización  de  blog.  Las  asambleas  de 
Arganzuela  y  Austrias,  junto con algun@s voluntarios  de  Lavapiés y  con la  ayuda de algunas 
personas de la  Comisión,  asumirán dichas  tareas  en las APS de  31 de julio y las  dos APS de 
septiembre, así como a responsabilizarse de email y blog madrid.tomalosbarrios.net hasta finales de 
septiembre.

También se informa del orden del día de la APS del 31 de julio:

I. INFO

1. APM (asamblea popular de Madrid)
 a. Reflexiones de la IV APM (texto)
 b. Rotación de secretaría (texto)
2. MPI (marchas populares indignadas)
 a. La llegada y Bienvenida
 b. Foro Social

mailto:l@s


 c. Lo ocurrido hasta hoy
 d. Marcha a Bruselas
3. VISITA DEL PAPA y CYII (Canal de Isabel II)    Si procede y hay información nueva de utilidad
4. HUELGA GENERAL
5. PLATAFORMA DE AFECTADOS POR LA HIPOTECA

II. TEMAS DE TRABAJO EN GRUPO
(Tratado, no tratado, consenso, disenso, matices)

1. APM
 a. Funcionamiento
 b. Periodicidad
 c. Suspensión en Agosto
 d. Quórum
2. MPI (Evaluación de las marchas desde el Barrio)
 a. Objetivos
 b. Recursos materiales, económicos y humanos
 c. Inidencia en los medios de comuniación
 d. Incidencia en el barrio
 e. Participación y otros
3. VISITA DEL PAPA: COORDINACIÓN DE ACCIONES
4. CYII: COORDINACIÓN DE ACCIONES
5. HUELGA GENERAL
6. NUEVAS PROPUESTAS GLOBALES

III. PUESTA EN COMÚN

IV. VARIOS
 1. Recordatorio de propuestas recogidas en la III APM
 2. Acciones coordinadas para el Verano.
   a. Vacaciones
   b. Toma la playa, toma la montaña.

Se informa que las reuniones de  APM se suspenden durante el mes de agosto hasta septiembre.

Se informa que es necesario que las asambleas locales incluyan en el orden del día de sus reuniones 
los puntos de la APM que requieran de posicionamiento para consensuarlas o no  y se envíen por 
correo electrónico antes de la elaboración del orden del día de cada APM.

3) Propuestas consensuadas de las asambleas locales y grupos de trabajo

- Valle Lozoya propone la creación de un grupo de acción para organizar  un encuentro-chorizada-
festival de la Sierra Norte. Se trataría de un encuentro lúdico que permitiera denunciar problemas de 
la Sierra Norte (de ahí lo de la chorizada) y también atraer a gente que no va a las reuniones de las 
asambleas.  Se  propone  que  podrían  hacerse  marchas  en  bici  desde  diferentes  puntos  que 
confluyeran en un municipio y ahí organizar el acto final. Se propone que pudiera ser una chorizada 
con parrillas en la plaza de algún ayuntamiento o que cada cual se llevara la comida o bocadillo de 
chorizo.

Con el objeto de que se concrete más la propuesta se pide a la asamblea del Valle de Lozoya que 
trabaje algo más la propuesta y lo traiga a la próxima reunión de septiembre.



- Desde el grupo de trabajo de educación se propone la organización de una asamblea temática 
sobre educación de la Sierra Norte el día 6 de septiembre, a las 19.00 h en La Cabrera. Se acuerda 
que sea en la plaza del Ayuntamiento de La Cabrera aunque haya que llevar un equipo de sonido 
para contrarrestar el ruido de la plaza.

- La asamblea de El Berrueco  propone y se cuerda que en las próximas asambleas de la Sierra 
Norte, el acta, se tome en papel pero también en un mural. De tal forma que sea un acta viva que 
pueda irse elaborando en tiempo real y ser aprobada al finalizar la reunión.

-  La asamblea del  Valle  de Lozoya propone la  creación de la  figura del/la  pregonero/a.  Este/a 
personaje se dedicaría a informar sobre el 15M y/o las asambleas locales. La información debería 
ser elaborada por el grupo de trabajo de comunicación y el/la pregonera/o sólo lo difundiría. En el 
Valle de Lozoya una persona que se ha ofrecido para realizar esta actividad. 
 
Se acuerda que la propuesta sea tratada en la reunión del grupo de comunicación.

- ARBA propone organizar una marcha, para mediados de septiembre, con coches por diferentes 
embalses de la Sierra Norte para denunciar la privatización del Canal de Isabel II. Se acuerda que la 
propuesta sea trabajada por el grupo antiprivatización del CYII.

− Se propone y acuerda incluir en los órdenes del día de las Asambleas locales los puntos de la APS 
y remitir los acuerdos.

4) Evaluación de las asambleas itinerantes

En general se valoran muy positivamente, algunas asambleas locales han colaborado activamente 
con las marchas itinerantes. Además, en algunos casos la asamblea itinerante ha servido para animar 
a l@s vecin@s de algunos pueblos ha crear sus propias asambleas locales, como es el caso de S. 
Agustín de Guadalix.

Sin embargo se valora negativamente la falta de implicación de la asamblea de la Sierra Norte como 
tal en el recibimiento de las marchas a la entrada en la Comunidad de Madrid por el norte.

También se informa sobre la marcha que se dirige a Bruselas y que el día de esta asamblea pasaba la 
noche en Buitrago.

5) Varios

Se suprime este último punto porque se ha sobrepasado con creces el tiempo máximo establecido 
para la asamblea. Sólo se informa que la próxima asamblea de la Sierra Norte será en Torrelaguna, 
el sábado 10 de septiembre, a las 19.00 h 

No se establece  el equipo de dinamización, aunque se informa que hay moderador que se propuso 
él en la Asamblea de Lozoyuela: Franco (Torrelaguna) y Jose (El Berrueco) se ofrece para tomar 
acta en tablón  “in situ”. Tampoco se propone orden del día porque además de no haber tiempo se 
considera que con tanta antelación no resulta muy aconsejable hacer la propuesta.

Se tomará acta viva y se llevarán algunas sillas.



PROPUESTA  DE  ORDEN  DEL  DÍA  ASAMBLEA  10  DE 
SEPTIEMBRE EN TORRELAGUNA

♠ Funcionamiento asambleario (respeto del turno de palabra, signos, hora 
de cierre..).
♠ Aprobación acta anterior (con las  propuestas  de  cambio  debatidas  en  la  reunión  de 
dinamización  realizada  tras  la  última  asamblea)  Tendríamos  que  animar  a  los 
participantes  a  que  lean  las  actas  en  el  blog  antes  de  asistir.  Abrir  un 
tiempo para hacer matizaciones)
♠ Informaciones varias: (remarcar al principio y cuando sea necesario que 
el turno de las propuestas vendrá después)

- Sol (nuevo funcionamiento de Sol y relación de Sierra Norte con la 
APM) 

- Portavocías locales
- Grupos de trabajo
- Intersierras

♠ Propuestas:
- Sol: entre otras, propuesta de asistencia a la APM como Sierra Norte. 
- Portavocías locales
- Grupos de trabajo
- Personas individuales

♠ Varios 
♠ Fecha, lugar y nuevo equipo de la próxima asamblea (recordar a los asistentes 
que se pueden quedar a la reunión de dinamización posterior para hacer sugerencias)


